
南こども園創設に係るＱ＆Ａ
（平成２５年７月保護者説明会資料）

質問・意見 回　　答

南幼稚園とみなみ保育園を一緒
にしてこども園にする利点は何で
すか。

本来は公立幼稚園に入園する児童が、公立幼稚園と同じ保育料の負担
で、幼稚園と保育園の良いところを活かしたこども園の就学前教育を受け
ることができます。
また、保護者の就労の有無等に関わらず同じ施設で交流することが、子
ども達の成長に活かされると考えています。

財政支援がなく認定の利点がない
のなら、認定を取らないこども園の
利点は何ですか。

認定を受けるか受けないかは制度上の方法です。
現制度では認定を受けても、生駒市においては国の財政支援が得られ
ず、メリットはないと考えています。
幼稚園と保育園の良いところを活かし、保護者の就労等の有無に関わら
ず同じ施設で養護と教育を一体的に行うことができるのが、こども園の利
点であると考えています。

耐震を強化するためといいます
が、平屋造りなので、耐震化が必
要なのか疑問に感じます。

耐震診断の結果、鉄骨造り平屋建てでも耐震性が低いと判定されていま
す。

南幼稚園を建て替えてから、専門
家や市民の声を聞いてこども園の
創設を検討したらよいのでは。

０歳児からの児童を対象とするこども園は、幼稚園には無い調理室や調
乳室、低年齢児用トイレ等を整備する必要があります。南幼稚園及びみ
なみ保育園の改築が必要なことをふまえ、こども園として新設させていた
だきたいと考えています。

他市で成功しているなら、事例を
教えてほしい。

今後、先進地の資料等につきましては、懇話会や園を通して情報提供さ
せていただきます。
奈良県内では、奈良市（３園）、大和郡山市（１園）、天理市（１園）、大和
高田市（２園）、橿原市（３園）、御所市（２園）、宇陀市（１園）、三宅町（１
園）でこども園が開設されています。

懇話会の会議録は市役所HPにあ
るが、コンピューターが苦手な人に
でも、ワンクリックで見られるように
してください。

「生駒市子ども子育て支援懇話会のページ」を閲覧するには、生駒市
ホームページの上部にある「目的・お探しの言葉」のところに「こども」と記
入して検索していただきますと、「生駒市子ども子育て支援懇話会のペー
ジ」が表示されます。
また、生駒市ホームページの「各課のページ」から「こども健康部」をクリッ
クしていただきますと、「こども課」の標記がありますので、そこをクリックし
ていただくと「こども課」のページとなり「生駒市子ども子育て支援懇話会
のページ」が出てまいります。

幼稚園、保育園が同じプログラム
なら同じクラスにする必要性は何
ですか。

同じ施設内の同じ環境の中で、０歳から５歳までの多様な児童が交流す
ることにより、子ども達の生きる力を育むと考えています。

大規模保育園は好ましくないと中
止になったのに、大規模こども園
はいいのですか。

南こども園の全体児童数は約３００名を見込んでいますが、そのうち３歳以
上児は約２４０名程度になると考えています。また、国等の基準に基づき
適正なクラス編成と職員配置を行うので、問題はないと考えています。
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南こども園創設に係るＱ＆Ａ
（平成２５年７月保護者説明会資料）

質問・意見 回　　答

幼稚園・保育園から、こども園にな
るメリットはあるのですか。

・就学前教育が充実します。
・園舎を新築することにより、耐震性を確保するとともに、施設面の充実も
図ることができます。
・従来の幼稚園よりも手厚い職員体制となります。
・支援を必要とする児童がいるクラスは、保育所の基準に基づき状況に応
じて加配職員を配置します。
・短時間利用児も有料で給食を選択することができます。
・短時間利用児の預かり保育の充実を図ります。

南こども園になるメリットが感じられ
ず、南幼稚園の良さが幼保一体型
にすることによって、損なわれてしま
うのではないですか。

引き続き地域との交流を活かし、新しい形のこども園を作っていきたいと
考えています。

こども園になるなら、幼稚園の隣接
園選択もできるようにしてください。

南幼稚園区の児童については、隣接する公立幼稚園の選択もできるよう
に検討いたします。

どこに質問や意見を言えばよいの
ですか。

担当課は、こども健康部こども課及び教育委員会事務局教育総務課で
す。よろしくお願いいたします。

運動場は広くなるのですか。

現在、南幼稚園の運動場は面積が約１,１００㎡となっていますが、国の基
準では７２０㎡となります。
こども園として整備する際は、園舎を２階建てにするとともに、現在の運動
場の段差を取る等の工夫をすることにより、現在の１．５倍程度の運動場
を確保できる見込みです。

測量や地盤調査はしましたか。
平成２５年度予算において、測量業務の予算を計上しており、秋頃の実
施を検討しています。地盤調査については、その後、設計業務の中で実
施する予定となっています。
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南こども園創設に係るＱ＆Ａ
（平成２５年７月保護者説明会資料）

質問・意見 回　　答

保護者の遠足や行事への参加、
給食と弁当や降園時間の違いなど
子どもに悪影響はでませんか。

こども園になっても、各種行事に保護者の方は参加することができます。
昼食や降園時間の違いがあっても、子ども達は環境に順応しやすく、食
事も一緒に楽しんでいるとの他市の事例もあります。

園庭開放を継続してください。 こども園になっても、継続する予定です。

３歳児は親と離れると泣く子もいる
ので、一緒のクラスではやりにくい
のではないですか。

保育園でも３歳から入園する児童がいて、最初は泣いている子どももいま
すが、子ども達の個々の状況に応じて職員が対応しています。

短時間利用児と長時間利用児を
同じクラスにする利点は何です
か。

保護者の就労の有無等に関わらず、子ども達が同じ施設で同じ幼児教育
を受けることが、その子ども達が成長する過程の中で重要な経験となって
くると考えています。

３歳児の１学期の半日保育は、こど
も園になっても続けるのですか。

保護者の要望を受けて、３歳児の１日保育を１学期から実施できるように
検討しています。

短時間利用児の預かり保育はどう
なりますか。

前回の説明会で出た意見をふまえ、水曜日や夏休みなどの長期休業中
も実施する方向です。

短時間利用児と長時間利用児を
自由に変更できるようにしてくださ
い。

保護者の要望をふまえ、こども園の短時間利用児が、長時間利用児の入
所要件となる保護者の勤務日数や勤務時間について一定の基準を満た
せば、優先的に長時間利用児に変更できるように考えています。

保
護
者
会

PTA活動や家庭教育学級はどうな
りますか。役員の役割分担は平等
にしてください。

小学校では、色々な家庭環境の児童が集まっていますので、PTA活動も
保護者が働いていることを前提に行っています。
また、保育園でも保護者会活動は行われています。
こども園になっても、集まる時間を工夫し、お互いの立場を尊重しながら
役割分担することにより、特定の方に負担が集中することはないのではな
いかと考えています。
家庭教育学級については、保護者の方の意向を尊重したいと考えていま
す。

昼食について

長時間利用児は保育園同様に給食となりますが、短時間利用児につい
ては原則弁当とし、希望者には有料で給食を用意します。
給食と弁当の選択肢を増やすことは、こども園のメリットになると考えてい
ます。

給食は、アレルギー対応ですか。
現在も保育園では、アレルギーの原因となる食材を取り除いた除去食を
提供しており、同様の対応をいたします。

制
服

制服、カバン等はどうなりますか。

平成２６年度に南幼稚園及びみなみ保育園に新規入園する児童を対象
に、新しく統一した制服、カバンを採用し、入園説明会の際に発表しま
す。
なお、在園児については、現在ご利用のものを使用していただけます。

保
育
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食
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南こども園創設に係るＱ＆Ａ
（平成２５年７月保護者説明会資料）

質問・意見 回　　答

クラス担任は、どのようになります
か。また、長時間利用児の担任は
交替制ですか。

幼稚園と保育園の配置基準に基づき各クラスに職員を配置します。
０歳児については児童３名に対して１名、１歳児は児童５名に対して１名、
２歳児は児童６名に対して１名の保育士が担当します。
３歳児については２５名定員で、通常保育の時間中は年間を通じて複数
担任制とします。
また、４歳児及び５歳児は３０名定員（現在の公立幼稚園の５歳児は３５名
定員）とし、担任は１名ですが支援を必要とする児童がいる場合は、状況
に応じて加配職員の配置を行います。
なお、担任は交替制ではありません。

短時間利用児と長時間利用児が
一緒のクラスでは、先生に負担が
かかりませんか。

担任が受け持つ児童数の基準は変わらないので、負担になることはあり
ません。

今の先生たちに、これからも指導し
ていただけるのですか。

公立幼稚園と保育園の職員がこども園の運営にあたります。
現在、幼稚園と保育園の人事交流を行い、よりよい指導が出来るように保
育内容を検討しています。

園長が変わるので不安です。 職員については、現在も定期的に人事異動を行っています。

感
染
症
対
策

感染症での出席停止や別室での
保育等が、長時間利用児と短時間
利用児でどうなりますか。

保育所では、感染症が発生した場合、当該児童は治癒するまで出席停
止となり、そのクラスも他のクラスとの接触を避けて単独保育となりますが、
こども園になっても長時間利用児については同様の対応となります。
なお、短時間利用児については、現在の公立幼稚園と同じ対応になりま
す。

南こども園になったら、幼稚園とは
違うので保育料免除は適用されな
いのですか。

南こども園になっても、短時間利用児は公立幼稚園の保育料と同じであ
り、就園奨励補助も継続します。

通園バスの費用を二人目は半額
にしてほしい。

現在も費用の減額は行っておらず、こども園になっても同様に考えていま
す。

保
育
園

跡
地

みなみ保育園跡地はどうなります
か。

保護者の要望をふまえて、こども園での利用を検討しています。

駐
車
場

長時間利用児用の駐車場を短時
間利用児も利用できませんか。

短時間利用児につきましては、現在と同様に通園バス又は徒歩による送
迎といたします。

交
通
安
全

南幼稚園前面道路の安全確保が
できますか。

南幼稚園の周辺道路は、朝の通勤時間帯は混雑するうえ歩道も充分に
確保されていないので、路側帯を設ける等の安全対策について、道路担
当課が地元協議を進めているところです。

費
用

職
員
体
制
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南こども園創設に係るＱ＆Ａ
（平成２５年７月保護者説明会資料）

質問・意見 回　　答

仮校舎では、幼稚園の設備と同等
のものを提供できますか。

小学校の校舎を使用するため、現校舎の配置及び構造上の制約はあり
ますが、それ以外の面では同等の設備を整えたいと考えています。

小学校のどこに移転するのです
か。トイレは幼児用ですか

生駒南小学校の東校舎に移転します。トイレは幼児用に改修します。

クラス編成はどのようになります
か。

東校舎の１階に３歳児、２階に４，５歳児のクラスを配置する予定です。

階段の安全性が不安です。
階段には幼児用の手すりを設けるなどの改修を行うとともに、基本的に使
用する校舎の階段を小学生は使用せず、園児だけが使用するような形を
考えています。

窓に転落防止の柵など安全対策
をしてほしい。

窓枠の位置（高さ）からみて大丈夫と考えますが、安全確保には十分努めて
いきます。

小学校での生活がどのようになる
のか、具体的に教えてください。

今の生活をできるだけ変えないようにと考えています。
具体的には、生駒南小学校・東校舎の１階に３歳児の保育室、２階に４，５
歳児の保育室、３階に職員室を配置します。
保育内容によって、運動場、多目的室や体育館を学校と話し合って使用
します。
小学校の正門から登降園（通園バスを含む）をします。
また、東校舎裏地を園児の遊び場に整備できないか検討中です。

幼稚園で育てていた野菜はどうな
りますか。

小学校の敷地やプランター等で野菜を育てることを考えています。
また、地域との交流、五反原での体験活動なども、引き続き行っていく予
定です。

園児たちの外遊びと小学生の授業
等が重なった場合、危険だと思いま
すが、対策はありますか。

高学年の体育の授業でサッカーなどの球技を行う場合は注意を要しますが、
事前に幼稚園と小学校ですり合わせを行いながら、対応していきます。
また、低学年の体育は、鉄棒、短距離走など運動場全面を使うことは少なく、
特に支障はないと考えています。

小学校の先生や保護者に迷惑をか
けることになりますが、理解を得るよ
うな動きはしていますか。

すでに小学校との協議を行っており、今後も連携して対応いたします。

自転車での送迎となるので、小学
生との接触事故がとても心配で
す。

基本的に登降園の時間帯と小学生の登下校の時間帯が異なるので、心
配ないと考えています。
（現在の状況）
南小学校登校時間＝８：００～８：２０
　　　　　　下校時間＝１５：１０又は１６：００
　　　　　　　　　　　　　 水曜日１４：４０、金曜日（低学年のみ）１４：２０
南幼稚園登園時間＝８：４５～９：００（徒歩・自転車）
　　　　　　降園時間＝弁当日（月・火・木・金曜日）１４：００
　　　　　　　　　　　　　 水曜日１１：３０

建
替
え
時
の
南
小
学
校
で
の
生
活
に
つ
い
て

仮
園
舎
で
の
保
育
・
行
事
等
に
つ
い
て

5 / 6 ページ



南こども園創設に係るＱ＆Ａ
（平成２５年７月保護者説明会資料）

質問・意見 回　　答

仮園舎として、近くに園舎を別に
建築する予定はありませんか。

工事を行う南幼稚園の敷地内に仮設園舎を設置した場合の施設の制約
や工事期間中の園児の安全などを考え、生駒南小学校の東校舎を仮設
園舎としてお借りすることにしました。

生駒南第二小学校を利用すれ
ば、スペースにも余裕があると思い
ますが。

生駒南第二小学校は生駒南小学校に比べ、南幼稚園と離れており、通
園に際しての影響が大きいと判断しました。
また、南小学校であれば、みなみ保育園とも距離が近く、施設の利用もし
やすいなどの利点もあります。

今の３歳児が仮設で過ごすなら、
仮設の説明会をしてください。

今後、工事日程や内容、施工業者等が決まった段階で、仮設工事につ
いての説明会を開催したいと考えています。

卒園式の写真は園で撮ってほし
い。

新しい園舎で卒園式が行えるような工期で工事を進めたいと考えていま
す。
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